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L’austérité des communes en perspective

L’été est fini, l’heure de la rentrée a sonné pour nos enfants, nos associations, 
pour nous tous. Les journées raccourcissent, la pluie continue, l’automne ap-
proche. Les nouvelles annonces gouvernementales concernant la hausse des 
impôts, la baisse des dotations aux collectivités territoriales engendrent la mo-
rosité de la population et des élus.
Les collectivités ont été montrées du doigt par l’ancien ministre des finances 
Bruno Lemaire et la cour des comptes. Pour le premier, les collectivités sont 
responsables de 16 milliards de déficit et pour le second il faut réduire 100 000 
postes de fonctionnaires territoriaux.
Je tiens à rappeler que les budgets des collectivités doivent être votés à l'équi-
libre et que seules les dépenses d’investissements peuvent être financées par 
le biais de l'emprunt. En aucun cas, le fonctionnement des collectivités crée 
du déficit. L’Etat nous demande  d’investir pour la rénovation des bâtiments 
publics, nos écoles, le développement des énergies renouvelables, la création 
de nouveaux logements sociaux... et ensuite se plaint que nous soyons obligés 
d'avoir recours à l'emprunt pour payer ces investissements. Comment pour-
rions-nous faire autrement?
L’Etat a lancé de vastes programmes d’investissements pour les Jeux Olym-
piques et Paralympiques. Cela était nécessaire pour accueillir les délégations 
sportives participantes et le déroulement des épreuves sportives. Pourtant, ce 
sont les collectivités qui ont porté une grande partie de ces investissements. Et 
maintenant on veut les pointer du doigt !!!
De même, qui peut penser que nous ayons trop de fonctionnaires. Depuis 
des années, l’Etat nous en demande plus. J'en veux pour exemple: la gestion 
des PACS précédemment gérés par la justice, les droits d’urbanisme préparés 
auparavant par la DDT, le contrôle de la scolarisation et depuis cette année 
la compétence petite enfance transférée aux communes, sans oublier que le 
désherbage sans produits phytosanitaires nécessite plus d’huile de coude de 
la part de nos agents.
Bien évidemment, ces transferts n’ont pas été financés par l’état ni compensés 
par des transferts de personnel. Au contraire, il ne faut pas oublier que chaque 
année, depuis dix ans, la DGF (Dotation Globale de Fonctionnement), versée 
par l'Etat a été diminuée de plus de plus de 400 000€. Pour notre commune 
cette baisse annuelle correspond aux salaires chargés de plus de 10 agents. 
L’Etat ponctionne sans cesse les collectivités, transfère des charges qui étaient 
les siennes et ose nous montrer du doigt quand ces dernières ne peuvent plus 
faire autrement qu’augmenter les impôts pour équilibrer leur budget
Malgré cela, à Saint julien les Villas, nous faisons tout pour garder le moral. 
Pas de hausse d’impôts en perspective grâce aux investissements bien sub-
ventionnés qui nous permettent de réduire fortement nos factures d’énergie 
et tenir nos budgets de fonctionnements. Pas d’augmentation de la dette en fin 
de mandat. Pour faciliter la tâche de notre personnel, et pour améliorer leurs 
performances, des investissements ont été réalisés pour l'achat des matériels, 
l'acquisition de logiciels informatiques et la formation des agents.
Il est rageant de constater que tous les efforts produits par la collectivité ne 
servent qu’à compenser les carences d'un Etat qui ne maitrise pas ses dépenses.

Jean Michel Viart
Maire de Saint-Julien-les-Villas

Vice-président de Troyes Champagne Métropole en charge du cycle de l'eau
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Enfance

• Un été sportif et de la détente à l'accueil de loisirs par J-Y de B.

L’accueil de loisirs de Saint Julien les Villas s’est tenu du 8 
juillet au 2 août. Les enfants ont commencé leurs vacances 
avec des activités autour d'Handisport et des valeurs de 
l’olympisme. Ils ont partagé ensemble des moments convi-
viaux avec une réelle complicité entre les enfants et les ani-
mateurs. Le centre s’est ensuite transformé en camping avec 
les activités pétanque, kermesse, piscine et jeux d’eau. Les 
enfants étaient ravis de découvrir les joies du camping pen-
dant une semaine avec la danse du camping pour débuter 
et clôturer les journées et en bonus avec notre Mascotte : la 
Vachette !!! Les enfants ont ainsi continué leurs vacances sur 
une semaine sous le thème de la détente. Au programme, 

relaxation, masque de beauté et séances de remise en forme. 
Enfin, pour clôturer ce bel été, Mario et Luigi sont venus 
rendre visite aux enfants pour leur plus grand bonheur et 
participer au grand jeu "la course à l’or" en défiant les ani-
mateurs.
Quelques temps forts de l’été : le festival festif coccinelle of-
fert par le comité social de la mairie, participation à l’opéra-
tion « partir en livre » porté par la bibliothèque municipale, 
visite de la ferme du Der, journée à Guédelon, plusieurs 
belles journées au Lac d’Orient. Un été qui a vibré au rythme 
des sorties, des veillées avec beaucoup de bonne humeur et 
de sourires …Vivement l’été prochain…

• Vive le camping à Saint-Julien-les-Villas par S.L.

Du 8 au 26 juillet, des minis séjours ont été organisés par l’équipe 
d’animation. Les enfants de 5 à 9 ans se sont rendus au Camping 
Universitaire de Mesnil-Saint-Père sur des périodes de 2 à 4 jours. 
Plusieurs activités ont été mises en place (baignade, accrobranche, 
traversée sur lac en canoë-kayak, paddle et beverpark). Pour les 
plus petits l’objectif était de leur faire découvrir les joies du cam-
ping en collectivité et pour les plus grands les activités nautiques 
et favoriser le vivre ensemble. Une semaine de séjour pour les plus 
grands a même été organisée en commun avec l’ACM de Verrières. 
Malgré le temps incertain, les minis séjours ont été une réussite 
aussi bien pour les enfants que pour les animateurs. Une chose à 
retenir du retour des enfants,c’est qu’ils auraient évidemment aimé 
que les séjours durent plus longtemps !
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Enfance

• Une rentrée maitrisée par J-Y de B.

Les élèves des écoles publiques de la commune ont repris le chemin de 
l’école ce matin. Les élèves de la primaire Fernand Ganne sont au nombre 
de 256 à ce jour, respectivement 176 en élémentaire et 80 en maternelle. 
Ce chiffre est amené à évoluer en raison de quelques inscriptions tar-
dives. La direction de l'école a été reprise par Virginie Breckville. Pour 
l’école Robin Noir, pour laquelle la primarisation est tout juste effective, 
l’école compte 64 élèves en maternelle et 130 en élémentaire pour un 
total de 194 enfants. C’est Stéphanie De March, précédente directrice de 
la maternelle Robin Noir qui a pris les rênes de cette nouvelle école pri-
maire.  Les enfants inscrits aux services périscolaires ont pu bénéficier de 
l’accueil par les agents de la commune dès 7h30 et pourront être accueil-
lis jusqu’à 18h30 après l’école. Avec le service communal de restauration 
scolaire qui bénéficie de conditions tarifaires identiques à l’année sco-
laire précédente jusqu’aux vacances d’automne, ce sont plus de 85% des 
enfants scolarisés qui fréquentent les services de la mairie. Une équipe 
de 32 agents encadrent ces moments de la vie des enfants sancéens.

• Célébration de la Retraite de Sophie Brandys et Catherine Vincent par S.B.

Le vendredi 30 août, la commune a organisé un pot de départ pour souhai-
ter une bonne retraite à Sophie Brandys, directrice de l'école maternelle Fer-
nand Ganne depuis les années 2000 et à Catherine Vincent, ATSEM à l’école 
Fernand Ganne en poste depuis 1999. Entourées des collègues et des élus, 
Sophie et Catherine ont reçu de nombreux témoignages de reconnaissance 
pour leur dévouement et leur passion. Sous la houlette de la municipalité, 
un hommage a été rendu à leurs contributions inestimables à l'éducation et 
au bien-être des enfants de la commune. Sophie Brandys était une personne 
investie et déterminée, toujours au service de son ecole. Catherine Vincent, 
de son côté, a été une Atsem dévouée, toujours là pour les enfants, son en-
seignant, ses collègues et petit plus, une couturière experte au service de son 
école. Nous leur souhaitons à toutes deux une belle retraite bien méritée.

450 élèves
sur le chemin de l'école

• Petit laïus des CM2 de Fernand Ganne par J.H.

La randonnée USEP traditionnelle a eu lieu au mois de septembre autour de Fouchy : plus de 600 élèves sur ce mardi 24 
septembre étaient rassemblés sur un parcours de 12 kms. La journée était ensoleillée et tous les enfants étaient ravis de se 
retrouver et de commencer l’année avec cette forme d’intégration.
Depuis l’année dernière, nous sommes parrainés par Saula Lerondel une ancienne élève de Saint Julien les Villas, cham-
pionne de France d’escalade et qui nous avait accompagnée en 2023 pour le projet "un athlète dans ma classe" Elle est revenue 
nous voir pour présenter son projet des championnats d’Europe d’escalade qui se sont tenus à Troyes à la Cime. Elle nous a 
invité à venir encourager les moins de 16 ans et les moins de 18 ans qui ont obtenu des résultats excellents : Gabrielle et Léo
Elle avait passé une matinée en classe pour fabriquer des banderoles et des encouragements. « Un grand merci à Saula ».
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Petite Enfance

Vous souhaitez obtenir des informations sur l’offre d’accueil des 0-3 ans à Saint-Julien-Les-Villas ?
Vous employez un assistant maternel libéral ?
Vous souhaitez un accompagnement dans la relation avec votre assistant maternel libéral ?
Le Relais Petite enfance est votre interlocuteur !
Au-delà de proposer des ateliers d’éveil aux assistantes maternelles des communes de Saint-Julien-les-Villas, Rosières-Près-
Troyes et Bréviandes, le Relais Petite Enfance a aussi des missions à destination des parents :
• Accompagner les parents dans leurs recherches d’un mode d’accueil (présentation des différents modes d’accueil du terri-
toire et de leurs caractéristiques ; présentation et utilisation 
de monenfant.fr)
 - L’accueil collectif : liste des structures d’accueil 
collectif, orientation vers les directeurs de ces lieux.
 - L’accueil individuel : liste des structures d’accueil 
familial, accompagner les parents dans les démarches liées 
à l’embauche d’un professionnel de l’accueil individuel 
(liste d’assistants maternels et de gardes à domicile ; établis-
sement du contrat de travail ; 1er entretien ; droits et devoirs 
de l’employeur et de l’employé …)
• Soutenir les parents-employeurs dans leur rôle d’em-
ployeur : 
 - Accompagner les parents dans les démarches ad-
ministratives (présentation de la convention collective ap-
plicable ; 1ère déclaration ; fiche de paie ; modification du 
contrat de travail ; facilitation au départ en formation du 
professionnel ; fin de contrat …). 
 - Soutien dans la relation employé-employeur 
(aide à l’établissement du contrat d’accueil ; questions sur 
le cadre légal d’emploi et orientation vers des organismes 
spécifiques ; médiation entre les parents-employeurs et l’as-
sistant maternel …) • E.B.

Le Relai Petite Enfance "Les petits  
lutins" pour les parents
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Erasmus ce n’est pas seulement un programme destiné aux 
étudiants, c’est entre autre la possibilité de participer à des 
échanges de jeunes durant les périodes de vacances, avec 
d’autres jeunes issus de pays européens.
Du 4 au 16 aout 2024, un groupe de jeunes aubois a participé 
à un échange de jeunes Erasmus+, à Port de Bouc (13), or-
ganisé par la MJC de Saint-Julien-les-Villas. Un groupe était 
composé de 35 jeunes français et serbes, et 5 encadrants.
Durant cet échange, les jeunes ont travaillé leur anglais, uti-
lisé la voile traditionnelle comme outil pour la transmission 
et la préservation du patrimoine maritime européen, œuvré 
en faveur de la préservation de l’environnement, échangé 
sur l’apprentissage des langues dans les 2 pays, …
Un des temps fort de cet échange a été le mercredi 7 aout 
2024, où les jeunes ont eu la chance de se rendre à Marseille, 
pour assister aux épreuves olympiques de voile. En début 

de journée, passage au club France installé à côté du site 
olympique, les jeunes ont pu pratiquer diverses activités 
puis, le groupe s’est rendu sur le lieu des épreuves. Au pro-
gramme : régates en dériveur (femmes puis hommes), des 
régates de catamarans mixtes et des régates de kitfoils. Les 
jeunes ont pu voir des athlètes de près, voir les différents 
supports, soutenir les athlètes français, goûter à la ferveur 
olympique …
A la fin de cet échange de jeunes, les 2 partenaires se sont 
mis d’accord pour poursuivre ensemble l’aventure en 2025, 
en Serbie.
Un séjour qui a été rendu possible grâce à nos partenaires 
que sont l’Europe (Erasmus+), la Région Grand Est (Fond 
Social Européen) et la ville de Saint-Julien-les-Villas ; et aus-
si grâce aux jeunes qui se sont investis à l’année sur ce projet. 
• F.L.

Rejoins la MJC et fais le plein d’activités !
Tu as entre 12 et 18 ans, la MJC t’accueille chaque mercredi et samedi après-midi pour des activités variées : sports, 
culture, baby-foot, ping-pong, billard ou simplement un moment de détente. Tu pourras aussi avancer tes devoirs dans 
un cadre convivial et stimulant. Ouverte aussi les mardis, jeudis et vendredis, de 14h à 17h pour de l’accueil libre, tu y 
trouveras toujours un espace où te poser ou t’amuser. 
Pendant les vacances, la MJC est ouverte de 9h à 19h ! Diverses activités sont proposées ainsi que des séjours, c’est l’oc-
casion de découvrir de nouvelles passions ! 
Les parents peuvent avoir l’esprit tranquille, sachant que leurs enfants sont encadrés et épanouis dans un lieu de 
confiance. Plus de doute à avoir, on vous attend à la MJC !

Ados

Erasmus, c’est aussi pour les jeunes, 
avec la MJC de Saint Julien les Villas !
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• Conseil des ainés par Patrick Grosjean

Le Conseil des Aînés a joué un rôle actif tout au long de l'année 
dans divers domaines. Leur participation aux samedis sportifs 
sancéens, encourageant l'activité physique et le bien-être par-
mi les aînés. Ils ont également été présents lors des différentes 
cérémonies patriotiques, témoignant de leur attachement aux 
valeurs de mémoire et de respect des anciens combattants.
L'un des projets phares de cette année a été le "Café St Ju", un 
lieu de rencontres et de conférences. Ce projet ayant rencontré 
un grand succès, devenant rapidement un rendez-vous incon-
tournable pour les seniors de la ville. A retenir le 13 Septembre 
concernant la machine à vapeur de la parquetterie HUOT. Sui-
vi le 22 Novembre 2024 de la publication du livre "La Fontaine" 
qui sera également un moment fort de l'année. Il culminera 
avec un après-midi intergénérationnel pour la sortie du livre, 
réunissant jeunes et moins jeunes autour des histoires et des fables intemporelles de La Fontaine. Tous acteurs pour cette 
création exceptionnelle. Cette initiative valorise le patrimoine littéraire, et crée des ponts entre les générations, renforçant le 
tissu social de la communauté. Nous vous y attendons nombreux.

Ville en action

• Un weekend de passion et de prestige par Patrick Grosjean

Les 14 et 15 septembre ont marqué un nouveau chapitre pour les pas-
sionnés d’automobiles avec la tenue de la 21e édition des 48h Auto-
mobiles de Troyes, un événement sous l’égide du Kiwanis qui a une 
fois de plus rassemblé les amateurs de voitures anciennes et de belles 
mécaniques. Le samedi 14 septembre de 8h30 à 10h, les 90 équipages 
inscrits ont fait une halte au gymnase Fernand Ganne, offrant aux 
habitants de la commune une chance unique d’admirer de près des 
véhicules d'exception. Le parking du gymnase s’est ainsi transformé 
en un véritable écrin où voitures anciennes et sportives ont pu être 
observées sous toutes leurs coutures par les passionnés et les curieux. 
Le lendemain, dimanche 15 septembre de 8h00 à 9h30, ce sont les 120 
équipages, et la présence de M. François Gilet créateur avec Lucien 
Boyet et Francis Mielle en 1986 de cette manifestation d’exception, qui 
perdure depuis 38 ans. Cette édition a été particulièrement marquée 
par la présence de son parrain d'honneur, Monsieur Michel Bugatti, 
fils du légendaire Ettore Bugatti, créateur de la prestigieuse marque 
Bugatti. Ils ont fait vibrer les rues de la ville. Les Sancéennes et San-
céens ont eu la chance d'assister à ce défilé de légendes de l'automo-
bile, offrant un spectacle unique de véhicules de collection.

• Du nouveau pour le Chemin de Mémoire par Patrick Grosjean

Rappelez-vous, le 27 janvier 2017, la mairie en partenariat avec l’ANACR (Association 
Nationale des Anciens Combattants et Amis de la Résistance) a inauguré un projet 
commémoratif exceptionnel : le "Chemin de Mémoire 39-45". Ce parcours historique, 
composé de 17 panneaux, retrace les moments marquants de la Seconde Guerre mon-
diale dans notre commune, en mettant en lumière la résistance déterminée de ses 
habitants face à l'occupant nazi. Les panneaux, jalonnant un itinéraire de 4 kilomètres, 
relatent des histoires de courage, d'opposition et de solidarité qui ont forgé l'identité 
de la ville durant cette sombre période. Ce chemin de mémoire a été complété ce 25 
septembre, par l'ajout de 22 plots au sol, installés par Troyes Champagne Métropole 
(TCM). Ils servent à nous guider pour relier ces différents points, nous facilitant ainsi 
la découverte de ce parcours.
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Ville en actionVille en action

Bonjour les sancéens,
Merci de m’avoir réveillé en ce vendredi 20 Septembre 2024.
Enfin de l’agitation autour de moi. Je vous voyais m’exami-
ner, scruter mes rouages, mes rotules, ma roue, mes doubles 
pistons et ma chaudière haute de quelques 5 mètres. Réali-
sez -vous l’exploit qu’a été de me construire en ce lieu au 
XIX siècle ? Monsieur Léon HUOT, président de la société 
GABICHON-HUOT installée à Sainte-Savine achète le site 
de l’ancienne sucrerie PORON pour y transférer sa société 
d’industrie du bois et de parqueterie en 1910.
Toujours à l’écoute des dernières avancées techniques in-
dustrielles, il commande une machine à vapeur CREPELLE 
en 1914. C’était moi. J’arrive en pièces détachées par la voie 
ferrée reliée à l’usine et je suis montée et essayée sur place, 
là où vous me voyez aujourd’hui. En même temps, dans la 
pièce voisine c’est ma chaudière qui est montée, car sans elle 
je ne peux fonctionner. 
De 1914 à 1980 grâce aux ouvriers qui me chouchoutent, 
graissent mes rouages, changent mes pièces défectueuses, 
alimentent le foyer de la chaudière, je travaille à l’améliora-
tion des conditions de vie des ouvriers et à la modernisation 
de l’entreprise. J’ai connu Maurice Romagon qui fut contre-
maître chez Huot. J’ai survécu au bombardement de
1944 qui visait la voie ferrée. Arrêtée en 1980, je suis deve-
nue une vieille dame « inutile », clouée sur son site, muette,
immobile et seule. 

Quelle joie se fut de vous voir toutes et tous vous intéresser 
à moi et mon histoire. Vous avez apprécié de me découvrir. 
Vous commencez à reconnaître que je fais partie d’un patri-
moine industriel exceptionnel, je ne me connais pas de soeur 
dans ma taille dans notre département, ni dans notre région 
du Grand Est. Je me permets de développer une puissance 
minimum de 350 cv, et peut-être même d’aller jusqu’à 500cv. 
J’ai permis l’essor de notre commune, au 20 siècle.
Merci aux organisateurs, de la conférence, la Mairie, Café 
St JU, la SOFIP, les établissements HUOT, d’avoir ouvert 
mes portes pour les journées du patrimoine, mais aussi de 
m’avoir conservé ; à M. François Gilet pour tout le travail 
de recherche, sur moi, et mes soeurs, mais aussi à vous mes 
auditeurs et spectateurs. Alors à l’année prochaine pour les 
journées du patrimoine ! • A.G.

Machine à vapeur Crepelle des  
établissements Huot
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Ville en action

• Faites de la photo

L'Union Photographique Champenoise (UPC) a souhaité reconduire en 2024 un évènement initié deux ans auparavant au Parc 
des Moulins de Troyes, la "FAITES de la Photo". 
Dans le cadre de ses recherches d’un emplacement pouvant accueillir une grande exposition photo, permettant de réaliser des 
animations et des conférences et acceptant d’y faire intervenir des groupes et des intervenants « photogéniques », l’UPC s’est 
arrêté sur l’auditorium, les arcades et le parvis situés derrière la mairie de Saint Julien les Villas. L’environnement naturel, 
la proximité de la Seine, les pans de bois de la maison du patrimoine et de la bibliothèque ont fini par convaincre le Conseil 
d’Administration de l’UPC. Les espaces offerts par l’auditorium, l’esplanade, et l’environnement de la maison du patrimoine 
de Saint Julien les Villas ont ainsi répondu à l’ensemble des attentes des photographes et du public venus en nombre les 21 et 22 
septembre derniers. Les deux jours de la FAITES étaient consacrés à trois expositions. Une grande exposition dans la salle des 
arcades avec plus de 140 photos prises par 42 adhérents de l’UPC, une exposition consacrée aux arbres installée le long de la 
Seine et une exposition Prestige de la Fédération Photographique de France (FPF) installée sur le parvis de l’auditorium. 
Le samedi après-midi, une conférence enrichissante sur « le rapport de la photo à la réalité » a été donnée par Gilbert Coutelet, 
ancien Président de la FPF. Le dimanche, des initiations à l’utilisation des appareils photo et à la photographie de studio étaient 
proposées au public. La FAITES de la Photo a très bien porté son nom avec des animations photogéniques variées appelant le 
public à venir FAIRE des photos sur le parvis de l’auditorium transformé, pour l’occasion, en plateau de studio à ciel ouvert : 
des danses de cabaret avec Danc’Sing for Ever, des danses orientales avec Précieuse et Compagnie, de la breakdanse avec la 
compagnie Guetapens, des danses africaines avec le collectif KatoumKélé, des déambulations avec les clownettes de Mika-
dotrochus, Mo2 en modèles Pin’Up accompagnée de sa caravane, des personnages steampunk, les Cosplayers de France, la 
Guilde FunCos de Reims et les Miss Pays de Seine en Champagne habillées par Sabrina Denisot créatrice de robes éphémères. 
L’Académie Magique de Champagne a pu également montrer son savoir-faire lors de cette journée festive. Jean-Pierre et Chris-
tian, guitaristes et chanteurs, ont animé musicalement l’évènement. 
Objectif réussi pour les photographes et le public venu à cette deuxième édition de la FAITES de la Photo organisée par l’Union 
Photographique Champenoise. Pour les contacter, utiliser le formulaire de contact sur le site : http://upc-troyes.fr

• Distribution de gourdes isothermes par Patrick Grosjean

Comme chaque rentrée, le COPE de St-Julien-Rosières-Bréviandes du SD-
DEA a effectué une distribution de gourdes aux élèves des écoles san-
céennes. Ce 23/09/2024, ce sont les enfants de CP qui ont reçu leur gourde 
isotherme. À l'école Robin Noir, Mme Jobé et Mme de Boudemange, 
membres du COPE, ont remis les gourdes avec la participation de l’en-
seignant, Monsieur Fontenelle. À l'école Fernand Ganne, les enseignantes, 
Mmes Sita et Bellec, épaulées par M. Jotte et M. Grosjean, représentants du 
COPE. Les enfants, désormais équipés de ces gourdes, sont prêts à débu-
ter une nouvelle étape de leur parcours scolaire, armés d'un outil pratique 
et écologique. Cette distribution marque un pas important vers une com-
munauté plus respectueuse de l'environnement, où chaque geste compte 
pour préserver notre planète.
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• "Septembre en Or" – Une marche solidaire pour 
la bonne cause par Patrick Grosjean

Le samedi 15 septembre, pour la 3° année, la commune a accueilli 
l’événement annuel Septembre en Or, une marche solidaire pour 
cette journée dédiée à la lutte contre les cancers pédiatriques.
La mobilisation a été belle et solidaire, avec une trentaine de per-
sonnes présentes au départ, devant la mairie. Les participants, 
enfants et adultes confondus, se sont engagés dans un parcours 
de 1,4 km. C’était une occasion conviviale pour tous de marcher 
ensemble tout en contribuant à une cause importante.
Après avoir traversé les rues de la commune, le cortège est arrivé 
au gymnase Fernand Ganne, où une collation chaleureuse attendait les marcheurs. Viennoiseries, café et jus de pomme ont 
été offerts, apportant une touche de réconfort après l’effort. Cette pause a permis aux petits et aux grands de se retrouver 
autour d’un moment convivial, tout en soulignant l’importance de se mobiliser pour cette cause.
Un grand merci à Mmes Fanny Busy, Angélique Lespinasse et M. Patrick Grosjean, pour leur dévouement et leur organi-
sation impeccable. Grâce à eux, et à la participation enthousiaste des habitants, cette journée a été une réussite solidaire. A 
l’année prochaine.

Rencontre avec nos élus

Fanny Busi, conseillère municipale
Je suis conseillère municipale sur 
le deuxième mandat. Je suis san-
céenne depuis plus de 20 ans, ori-
ginaire de Bourgogne avec son cé-
lèbre vase de Vix....

Les commissions dont je fais partie 
sont : Affaires sociales et personnes 
âgées (CCAS), vie Associative, 
petite enfance - avec la nouvelle 
structure qui est un très bon point 
positif pour les sancéens et pour 

les assistantes maternelles indépendantes qui pourront y 

trouver de l'aide - et Culture et Ados. Je me suis intéressée à 
ces commissions afin de garder un lien avec mes 12 années 
en tant qu'assistante maternelle indépendante. 
Le projet qui me tient à cœur et que j'ai pu mettre en place 
avec l'aide et la présence de monsieur Patrick GROSJEAN 
est la MARCHE DES GUERRIERS. C'est une marche qui se 
déroule un dimanche en septembre car c'est le mois de lutte 
contre le cancer pédiatrique SEPTEMBRE EN OR. Après, un 
moment de partage avec les participants autour d'un café 
pour sensibiliser, échanger et aussi de se mobiliser. 
La 3ème édition s'est déroulée le dimanche 15 septembre 2024 
à 10h devant la mairie. 
Merci pour votre présence et votre participation. •

/ IMPRESSION NUMÉRIQUE /
/ PETITS ET GRANDS FORMATS /

/ TOUS SUPPORTS /
/ IMPRESSION OFFSET /

/ PERSONNALISATION DE DOCUMENT /
/ MISE SOUS PLI ET ROUTAGE / 

www. la - rena i ssance .com

10 avenue des Tirverts

10150 PONT-SAINTE-MARIE

03 25 70 44 70
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Ville en action

La 3e édition de la Semaine Bleue a marqué un véritable succès 
avec un nombre record de partenaires et de participants de tout 
âge. Cet événement national et totalement gratuit pour toutes les 
activités, dédié à la solidarité entre les générations, a permis de ré-
unir un large éventail d'activités riches en découvertes, en partage 
et en apprentissage.
Parmi les nombreuses associations et partenaires présents, US-
PDIS-ISDIS a joué un rôle crucial en sensibilisant le public aux 
gestes qui sauvent, notamment à travers l'utilisation du défibril-
lateur. Cette initiative a permis à de nombreux participants d'ac-
quérir des compétences indispensables pour réagir efficacement 
en cas d'urgence. Les Artistes Sancéens ont également apporté leur 
touche créative avec un atelier vitrail qui a captivé les visiteurs par 
la beauté et la délicatesse de cet art. L'ANACR et TCM avec Hy-
po-mobile ont proposé un parcours immersif sur le Chemin de 
Mémoire 39-45, permettant de revivre des moments historiques 
marquants. Le CASC a proposé diverses prestations, telles que le 
tennis de table, le yoga, la sophrologie, la danse et même du vol 
en salle. Ces activités sportives ont rencontré un grand succès, et 
il a été suggéré que certaines d'entre elles puissent être intégrées 
aux NAPS (Nouvelles Activités Périscolaires), pour prolonger l'ex-

Semaine Bleue : un événement 

Police info

Petit déj' papotage

Balade en calèche

Petit théâtre

Initiation pilotage mini avion
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intergénérationnel inoubliable

périence au-delà de l'événement. D'autres associations comme la 
MJC, la Société Nautique Troyenne et M'Ta Lisière ont également 
contribué au succès de cette édition. M'Ta Lisière a notamment ré-
galé les participants avec un délicieux repas sénégalais pour 5€, un 
moment convivial apprécié de tous, suivi par la Police Nationale 
qui a animé une séance de sensibilisation aux arnaques informa-
tiques, un sujet particulièrement d'actualité. Les moments de dé-
tente étaient assurés par l'ACVPA et Anim' ST-JU, qui ont proposé 
des jeux de bois d’adresse et de doigté, et des jeux de café Flippers, 
dont le fameux Neuron-Race, stimulant à la fois l'esprit et la convi-
vialité. Les services des Sports, ainsi que le service Politique de la 
Ville, ont également apporté leur contribution, assurant que tout 
le monde, peu importe l'âge, puisse trouver une activité qui lui 
correspond.
Un des temps forts de cette édition fut les activités intergénération-
nelles, notamment l'atelier de création florale où adultes et enfants 
ont pu partager leurs créations. Ces moments ont renforcé les liens 
entre générations, rendant l'expérience encore plus enrichissante.
Un grand merci à tous les participants, associations, bénévoles, 
agents et élus qui ont fait de cette 3° édition un moment inoubliable 
de partage, d'apprentissage et de convivialité.. • Patrick Grosjean Atelier floral intergénérationnel

Initiation sophrologie

Repas interactif

Après midi jeux

Initiation défibrilateur
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Ville en action

• Maisons Fleuries 2024 par M.B.

Comme à son accoutumée, la soirée des récompenses aux 
Maisons Fleuries s’est déroulée à la Maison du Patrimoine 
dans une ambiance très conviviale et bon enfant. C’est tou-
jours un plaisir de se retrouver entre passionnés des fleurs 
et des décors floraux. Même si l’essentiel est de participer, 
il y a eu de la joie ou de l’amertume quand les resultats dé-
livrés par le jury ont été annoncés. Mais l’ambiance est vite 
remontée lors de la tombola avec des bons d’achats offert 
par la Jardinerie Kiriel. Chacun est reparti avec son diplôme, 
un rosier rampant et des ciseaux à fleurs, sans compter sa 
participation suivant le classement. Et bien sur, à l’année 
prochaine ! Vous aimez les fleurs, vous aimez votre jardin ! 
Alors inscrivez-vous ! Et c’est… gratuit !!! 
=> Site : saintjulienlesvillas.fr ou au Centre technique Municipal

• Jeunes et aînés ont bougé ensemble 
pour la semaine bleue par M. de A.

Dans le cadre de la semaine bleue, le jeudi 3 oc-
tobre à 14h30 Marga l’animatrice et Moti l’assis-
tante de soin en gérontologie ont organisé une 
rencontre intergénérationnelle avec les résidents 
et les enfants du périscolaire de l’école Fernand 
Ganne de Saint Julien Les Villas. Les enfants 
sont venus à la rencontre des résidents sur 
leur lieu de vie et les ont accompagnés à pieds 
jusqu’au parc André Grimont où un parcours 
de visite avait été planifié. Ce fut un moment 
de détente, de découverte de la nature dans ce 
beau parc verdoyant. Les résidents et enfants 
ont échangé sur la faune et la flore : ils ont iden-
tifié les différents arbres et se sont émerveillés à 
la vue d’un colvert qui pataugeait  paisiblement 
dans la marre. Cela les a ravi  et apaisé. Un bel 
après-midi riche en partage et complicité autour 
du goûter. Cette belle aventure a créé des liens 
entre les générations et a favorisé le bien être des 
participants.
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Le Quartier d'été à la Lisière, qui 
s'étend sur les communes de Saint-Ju-
lien-les-Villas et Bréviandes, semble 
susciter un vif enthousiasme auprès 
des résidents locaux grâce à un pro-
gramme varié et riche en activités. 
Ce projet proposait une gamme d'ac-
tivités favorisant à la fois le bien-être, 
les rencontres intergénérationnelles et 
l'esprit communautaire. Parmi les mo-
ments forts, on retrouve des activités 
sportives et de santé en famille orga-
nisées par la SNT (Société Nautique 
Troyenne), et des animations sur le 
Micro-site proposées par l'association 

Guetapens.
Les résidents ont pu également profi-
ter de sorties ludiques comme à la pis-
cine ou au bowling, tout en vivant des 
expériences uniques sous le tipi avec 
l'association LUNA YSOL, qui a pro-
posé des soirées dédiées à la construc-
tion de contes, impliquant parents et 
enfants dans des moments de créativi-
té collective.
Les soirées pique-nique en famille se 
sont déroulées dans des espaces pu-
blics agréables tels que les parcs Char-
treux, le Déversoir et le complexe Hen-
ri Terré. La convivialité est au cœur de 

cet événement, culminant avec le re-
pas citoyen du 14 juillet, une belle ma-
nière de célébrer la fête nationale tout 
en renforçant les liens sociaux au sein 
de la communauté.
Enfin, l'inclusion d'un luna-park dans 
le cadre des festivités participe à l'am-
biance estivale, offrant aux petits et 
grands un espace de divertissement 
complémentaire. L'initiative a permis 
ainsi de dynamiser les interactions 
sociales tout en offrant une belle pa-
lette d'activités pour tous les goûts. • 
P. Grosjean

Quartier d'été à la Lisière
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Cadre de vie

Enfin !  Me direz -vous ! Entièrement, d’accord avec vous !
La fresque peinte voici une quinzaine d’années était vieillissante avec ses peintures devenues pales et écaillées. 
Le projet s’est peaufiné depuis 2021 avec les membres de la commission Cadre de Vie. Le plus difficile a été la recherche de 
l’Artiste Peintre. Différentes propositions nous ont été présentées.
Celle de madame Michèle Caillaud-Houël a retenu notre attention avec son décor naturel représentant une cascade d’eau sur 
les trois murs de la passe à poissons et proposant des produits protégeant la nature.
Mais le plus difficile commençait. Il nous fallait tester les peintures résistantes à l’eau et écologiques, organiser les protections 
"anti-pollution" et jongler avec les niveaux d’eau et la météo. La société Derichebourg a assuré le nettoyage au printemps 
2024 avant que Madame Caillaud-Houël entre en action.
Les niveaux d’eau n’étaient pas avec nous ! Pluies importantes, maintien d’un niveau haut pour les épreuves Olympiques 
des JO de Paris puis étiage du Lac de la Forêt d’Orient pour des travaux importants.
Mais heureusement, quelques jours d’ensoleillement ont permis de réaliser la nouvelle fresque murale
Les avis sont partagés mais au moins personne n’est insensible à cette réalisation. • M.B.

Les nouvelles couleurs du Déversoir
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• 3 Fleurs pour Saint Julien les Villas par M.B.

Engagée dans la participation des Villes et Villages Fleuris, la commune de 
Saint-Julien-les-Villas maintient de nouveau et pour trois années le label de 
qualité avec "3 fleurs". Le jury régional Grand-Est composé de profession-
nels de l’horticulture, du paysage et de l’environnement ont reconnu la place 
prépondérante du végétal dans nos espaces publics.  Mais aussi, notre esprit 
"Cadre de Vie au naturel", la biodiversité, la gestion des ressources en eau, la végétalisation du cimetière, nos modes de dé-
placements doux et nos espaces détente de nos parcs. Une récompense, également, pour nos équipes des Services Techniques 
Municipaux qui assurent quotidiennement l’entretien de notre commune.

• Distribution de broyats aux Sancéens par M.B.

La distribution gratuite de broyats aura lieu aux :
Services Techniques de la commune - 65 rue Carnot 

Samedi 30 novembre et 7 décembre 2024 
de 9h à 12h00

Inscription auprès du service : 03 25 71 79 30 (puis  
taper 2) - Volume maxi 1m3
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• Agrès fitness par M.B.

Dans sa vocation sportive, après la tyrolienne, 
l’araignée de grimpe, la promenade des nichoirs et 
le parcours de 5,5 km jusqu’à Foicy, le Parc de la 
Moline vient d’être équipé de 5 agrès fitness. Soute-
nu financièrement par l'Agence Nationale du Sport 
dans le cadre de l'appel à projet des "5000 terrains" 
et Troyes Champagne Métropole pour l’autorisa-
tion d’implantation, le projet de remise en forme a 
pu être finalisé.

• Nos arbres meurent par M.B.

Réchauffement climatique, maladies ou sècheresse, nombreux sont les arbres qui périssent. Nous avons recensé une ving-
taine d’arbres morts sur la commune. Ils vont être coupés et remplacés dans les prochaines semaines.

• Une Banque partenaire de la propreté  
communale par M.B.

Les salariés de l’agence CIC Rives de Seine en association 
avec la Fondation Crédit Mutuel ont participé au "Wor-
ldCleanUpDay". Accompagnés de leurs enfants, ils ont 
ramassé les déchets sur un trajet partant de l’agence CIC 
jusqu’au Parc de la Moline.

Cadre de vie
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La bibliothèque de A à Z

Issue d’une bibliothèque associative créée en 1985, l’association « Culture et 
Bibliothèque pour tous» devient la bibliothèque municipale en 1990.  Elle 
s'est développée au fil des années pour devenir à ce jour un lieu de culture et 
de convivialité apprécié par tous.
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Pour poursuivre sa volonté de développer les loisirs et la culture, la commune en-
treprend un agrandissement des locaux en la dotant de nouvelles installations en 
1992. À l’époque, elle se trouvait au 3 rue Jean-Jacques Rousseau dans les locaux 
de la Maison du Patrimoine. 
Fin 2002, changement d’adresse pour notre bibliothèque municipale qui démé-
nage dans les locaux actuels situés au 5 rue Jean-Jacques Rousseau. 
En 2010, informatisation et mise en réseau en lien avec la Médiathèque du Grand 
Troyes et les autres communes ainsi que l’utilisation des logiciels de gestion «VS-
MART» et «V-INSIGHT» pour les statistiques.
La Bibliothèque se situe à l’arrière de l’hôtel de ville et s’étend sur une surface de 
400 m2. Elle est installée dans une ancienne ferme rénovée. L’architecture tradi-
tionnelle champenoise à colombages a été respectée. Les locaux, très agréables, 
ont conservé dans leur partie centrale la structure d’un four à pain. Les plafonds 
aux poutres apparentes ont gardé leur authenticité.
La bibliothèque permet de concevoir un aménagement fonctionnel et de faire en 
sorte que les publics puissent se côtoyer.
Les usagers peuvent consulter le catalogue de la bibliothèque en ligne et accéder à 
leur compte personnel. Un accès internet est proposé gratuitement. 
En 2024, la bibliothèque étend ses collections avec la constitution d’un fonds de 
DVD prêté par la Médiathèque départementale.
Elle a pour mission également de mettre à la disposition des bibliothèques : des 
expositions, outils d’animation, la proposition de spectacles, la formation des sa-
lariés et bénévoles.
En septembre 2023, la Bibliothèque Municipale a élargi ses horaires d’ouverture 
de 18h hebdomadaire à 22h.

Histoire de la bibliothèque

Coordonnées
Bibliothèque municipale de Saint-
Julien-les-Villas
5 Rue Jean-Jacques Rousseau
10800 Saint-Julien-les-Villas
bibliotheque@saintjulienlesvillas.fr
Tél : 03 25 74 63 81

Horaires d’ouverture
Mardi : 14h - 18h 
Mercredi : 09h - 12h et 14h - 18h
Jeudi : 14h - 18h
Vendredi : 14h - 18h
Samedi : 14h - 17h

La bibliothèque est fermée le mois 
d'août ainsi que les jours fériés. Elle 
est ouverte durant les autres va-
cances scolaires aux horaires habi-
tuels.
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Un espace de 400 m², au cœur de la ville, abrite aujourd’hui 
près de14 000 documents. Le personnel et les bénévoles sont 
à la disposition des usagers pour renseigner et aider dans les 
recherches documentaires.
Elle offre un accès libre à des collections encyclopédiques 
et pluralistes, enrichies en permanence, afin de satisfaire les 
besoins d'informations, de loisirs, d'éducation et de culture.
Elle participe au développement de la lecture et à la connais-
sance du patrimoine culturel (découverte d'œuvres diver-
sifiées, rencontres littéraires, spectacles, heures du conte, 
expositions artistiques...)
En réseau avec la Médiathèque Jacques Chirac et les Mé-
diathèques de Troyes Champagne Métropole, elle facilite 
l'accès au multimédia par le prêt de DVD, de liseuse et la 
consultation sur internet. La Bibliothèque de Saint Julien les 
Villas est un lieu de découvertes et de rencontres.

Modalités d'inscription
L'inscription annuelle est obligatoire pour emprunter des 
documents. Il existe deux types d’inscriptions : de proximité 
(emprunt à la bibliothèque) et inscription réseau (emprunt 
dans toutes les médiathèques du réseau). Pour vous inscrire, 
renseignez vous à l’accueil de la bibliothèque.

Prêt et consultation
Une fois inscrit, vous pouvez emprunter des documents en 
présentant obligatoirement votre carte à la banque de prêt 
(maximum de 10 documents par personne pour une période 
de quatre semaines pour la carte de proximité et 3 semaines 
pour la carte Réseau).
Il est possible de prolonger la durée du prêt des documents 

pour une durée de quatre où 3 semaines si aucun autre lec-
teur n’a réservé le document.
Si vous avez la carte réseau, vous avez également la pos-
sibilité d’emprunter des DVD et une liseuse numérique, à 
raison de six DVD par personne et 8 CD 
5 ebooks/ 28 jours 4 partitions par famille pour une durée 
de quatre semaines.

Un lieu de séjour agréable 
Outre les poufs, chaises et tables basses adaptées aux plus 
jeunes, la bibliothèque propose une cinquantaine de places 
assises pour un séjour confortable afin de lire la presse, ac-
céder à internet (postes informatiques à votre disposition), 
lire et travailler sur place (places assises avec prises pour 
brancher votre ordinateur portable).

Une équipe à votre service
La bibliothèque, ce sont surtout 7 personnes à votre service :
• Un agent (Kheira) qui sélectionne les documents mis à 
votre disposition, les indexe, les catalogue, les range, les met 
en valeur; programme et anime les rendez-vous culturels.
Elle accueille des classes, des assistantes maternelles indé-
pendantes, des enfants de la crèche et le relais petite enfance, 
sans oublier l’accueil des adultes Handicapés. 
• 2 bénévoles pour consolider et couvrir les livres ainsi que 
l’aide aux animations (Élisabeth et Renée)
• 2 bénévoles qui assurent les lectures à haute voix aux usa-
gers et aux résidents Auguste Renoir (Anne et Élisabeth)
• 2 Bénévoles qui assurent le prêt/retour et l’accueil du pu-
blic (Marie-Chantal et Odile).  • K.B.
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Espaces et collections
Consulter la presse du jour, lire un roman, flâner entre les rayonnages, découvrir une exposi-
tion... Vous êtes bienvenu à la bibliothèque, même sans être inscrit. Des places assises sont à 
votre disposition pour lire en toute tranquillité. Que votre venue soit de quelques minutes, une 
heure ou toute une journée, nous serons ravis de vous accueillir !

L'accueil
À l'accueil, la bibliothécaire et 
les bénévoles procèdent aux 
inscriptions et enregistrent 
les prêts et retours des do-
cuments. Elles se tiennent 
à votre disposition pour ré-
pondre à vos questions.

L'espace presse 
Plus de 22 revues où tous les 
thèmes sont traités.
Au rez-de-chaussée : revues 
et presse quotidienne.
Au 1er étage : revues pour les 
enfants et les adolescents.
Dans l'espace bandes dessi-
nées : revues pour adoles-
cents et magazines BD.
Consultables sur place et em-
pruntables. Le numéro en 
cours est à lire sur place.

Littérature jeunesse
Pour les tout-petits : comp-
tines, livres à toucher, ima-
giers, livres animés...
Pour les plus grands : albums, 
premières lectures, contes, ro-
mans, poésie, théâtre, livres
en langue étrangère...
un coin a été spécialement 
aménagé à l'étage pour ac-
cueillir les enfants dans une 
ambiance cocooning.

Littérature adulte
Un grand choix de romans, 
nouvelles, recueils de poésie 
et pièces de théâtre, classés 
par ordre alphabétique d'au-
teur. Vous trouverez aussi  
des essais, des correspon-
dances et mémoires d'écri-
vains, des ouvrages de réfé-
rence sur la littérature.
Des livres en gros caractères 
sont à disposition ainsi que 
des romans en langue étran-
gère. 

Les bandes dessinées
Environ 2500 bandes dessinées adulte 
et tout public. Elles sont classées au 
nom du dessinateur. Des intercalaires 
signalent certaines séries.

Le fond documentaire
Commun aux adultes et aux enfants, 
14138 ouvrages couvrent tous les do-
maines de la connaissance avec un fond 
« Histoire de l'Art » important. Les do-
cumentaires sont classés selon la classi-
fication décimale Dewey *.

Espace Facile à lire
Facile à lire et à comprendre, l’accès à 
l’information pour tous (nouveau)
Prochainement : un espace nouveau CD et 
DVD prêtés par la Médiathèque Départe-
mentale de l’Aube.
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Des activités culturelles pour tous les goûts et tous les âges
Pour les tout-petits lecteurs (de 0 à 3ans), pour les plus grands et les très grands, pour les seniors, en famille ou en soli-
taire...
Retour sur quelques unes de nos animations : 

* La classification décimale de Dewey est un système visant à classer l’ensemble du fonds documentaire d’une bibliothèque. Les 
dix classes retenues par la classification de Dewey correspondent à neuf disciplines fondamentales (philosophie, religion, sciences 
sociales, langues, sciences pures, techniques, beaux-arts et loisirs, littératures, géographie et histoire) auxquelles s’ajoute une classe 
« généralités ». 

Dossier

Toc Toc Toc par le collectif Ma Thea Raconte moi une histoire Fête de la poésie avec Dorothée Volut

Les bulles d'Anaïs Spectacle Okanina Retour des classes

Lectures à voix haute Balade contée Les bébés exposent

Tous et toutes à votre disposition pour vous accueillir, veiller à votre confort et vous accompagner dans la découverte 
de nos collections et de nos services.
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Les Associés du feu
Les Associés du feu, auparavant installés à Buchères, ont récemment 
ouvert un showroom de 100 m2, 4 rue du Moulin le Roi à Saint Julien 
les Villas. Spécialisés dans les poêles à granulés et à bois de marque 
Française, ces experts mettent à profit leurs 15 années d'expérience 
pour l' installation et l'entretien de vos appareils à domicile.

4 rue du Moulin le Roi, 10800 Saint-Julien-les-Villas
03 25 41 40 30
Email: associes-du-feu@orange.fr

Retour de l'Écaillé "Les huîtres A. Peraud" au parking 
de la Gerbe d'Or
L'écaillé "Les huîtres A. Peraud" est de retour à partir du 18 octobre sur 
le parking de la Gerbe d'Or, tous les vendredis, samedis et dimanches, 
de 8h30 à 13h30. Les huîtres de Vendée, réputées pour la finesse de 
leur chair et leur texture charnue, seront disponibles à la vente jusqu'au 
20 avril. Cette cabane propose un large choix de produits de la mer, 
à découvrir sans plus tarder. Il est également possible de passer des 
commandes sur mesure, adaptées aux besoins des entreprises et des 
particuliers.

Parking de la Gerbe d'Or - 31 bd de Dijon
07 88 32 48 75
huitres3@gmail.com

       Les collections d’hier
   et les consommateurs
          d’aujourd’hui
            se retrouvent ici.

114, BOULEVARD DE DIJON 10800 SAINT-JULIEN-LES-VILLAS
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Urbanisme

Avenue Michel Baroin à proximité du centre  
commercial des Rives de Seine par J.Z.

Durant l’été, des travaux ont été réalisé sur cet axe très fréquenté de 
notre commune puisqu’il desserre la zone commerciale.
Depuis plusieurs années, nos agents dédiés à la voirie, ont effectués 
de nombreuses interventions afin de reboucher les trous dans le bi-
tume avec des rustines, notamment au niveau du rond-point. Ce qui 
posait des questions de sécurité d’exécution pour nos agents.
Le temps était venu de rénover cette partie de l’avenue. Ces travaux 
ont également permis de refaire les bordures et les caniveaux en uti-
lisant la technique des bordures coulées en direct sur place, permet-
tant une mise en place rapide tout en ayant une meilleure résistance. 
L’arrêt de bus installé à cet endroit à lui aussi reçu les derniers amé-
nagements le rendant accessible pour tous. 

Rues Gambetta et Gentilly, les contours du Cœur de vie en travaux par J.Z..

Depuis le mois de février 2024, les rues Gambetta et Gentilly 
sont en travaux pour y installer une vélovoie, une noue végé-
talisée et un parking avec des places infiltrantes, deux aména-
gements permettant d’envoyer les eaux de pluie directement 
dans le sol et la nappe phréatique.  Pour permettre une bonne 
infiltration de l’eau de pluie, vous remarquerez que les par-
kings sont réalisés en structures de béton ajourées et sont situés 
à un niveau inférieur que celui de la voie, cet aménagement 
est calibré pour permettre d’absorber les eaux de pluie, même 
lorsqu’elles sont fortes. Un système de surverse est aussi prévu 
pour récupérer la pluie lors des gros orages. La dernière phase 
des travaux dans la rue Gambetta va débuter le 21 octobre et se 
terminer à la fin novembre. La rue sera de nouveau barrée et 
une déviation sera mise en place. Les travaux se poursuivront 
à la mi-janvier par l’aménagement du parking Gentilly, situé entre la Bibliothèque et la Halle Gentilly (ex caserne des pompiers). 
Le stationnement devra alors se faire sur le parking du Gymnase. Il sera réalisé en grande partie en matériaux permettant l’in-
filtration des eaux de pluie et une pergola végétalisée pour embellir cet espace. 
Rappel : pour votre sécurité et celle des techniciens des entreprises qui réalisent ces travaux merci de respecter la signalisation, notamment 
lors du barrage de la rue.

Avant Après

Travaux rue de la Gare par Patrick Grosjean

Les travaux sur la rue de la Gare, entre le pont de Sancey et le rond-
point "Pêcheux", se dérouleront du 2 au 20 décembre pour le remplace-
ment de deux canalisations d'eau potable. Pendant ces trois semaines, 
la circulation dans cette zone sera mise en sens unique, allant de la rue 
Aristide Briand vers le rond-point "Pêcheux". 
En provenance de l’avenue de la gare, un itinéraire de déviation sera 
mis en place avec un passage par la rue Gambetta, la rue de l'Hôtel 
de Ville puis la rue Danton. Pensez à anticiper vos trajets et suivre les 
indications sur place pour éviter tout désagrément. 
Attention, l’accès à la rue Henri Regnault sera complétement fermé 
pendant 3 jours depuis le rond-point Pécheux. Il sera nécessaire de 
passer par Bréviandes pour les riverains durant ce temps. Pour les ex-
térieurs en provenance de Bréviandes, l’accès sera interdit sauf rive-
rains depuis la rue Jean Rostand sur Bréviandes. Cette fermeture est 
nécessaire pour permettre la traversée du rond-point Pécheux aux en-
treprises, en toute sécurité. Il est recommandé de suivre les déviations 
mises en place pour minimiser les perturbations.



26 • Sancéen • Automne 2024

ENSEMBLE AUTREMENT

A l'heure où nous imprimons, la liste  
"Ensemble autrement" ne nous a pas trans-
mis son article.                                                          
   
   

Expression politique

AVEC VOUS SAINT JULIEN

Chantier en friche depuis plusieurs 
mois !. Et toujours en déshérence vous le 
constatez et vous vous en étonnez à juste 
titre. Voilà la situation actuelle de notre 
bâtiment de la petite enfance en cours de 
construction depuis près de 2 ans et ac-
tuellement à l’arrêt. Nous espérons que 
le bout du tunnel est en vue. Dans un 
premier temps la station Photovoltaïques 
va être mise en service et une convention 
devrait être signée prochainement. Mal-
heureusement pour les désordres tech-
niques majeurs la municipalité va devoir 
enclencher une procédure afin d’espérer 
une solution au plus rapide et surtout 
à des conditions financières ne mettant 
pas notre budget communal en difficul-
té. De toute façon notre service est déjà 
pénalisé par cet imprévu technique ma-
jeur. Saint Julien et son célèbre « Château 
des Cours » récemment comparé dans la 
presse au Beverly Hills américain !. Ah 
! Oui, parlons-en !!. Depuis le début de 
l’année, dans ce pittoresque quartier ré-
sidentiel façon « XVI arrondissement » 
c’est plutôt « massacre à la tronçonneuse 
» !. En effet, et à l’insu de la municipa-
lité qui n’a pas été consultée, un grand 
nombre d’arbres on été abattus (des 
arbres centenaires pour certains) sans 
explications particulières dans la section 
située entre l’avenue Michel Baroin et le 
début de l’impasse Fontenelle, et les sols 
défoncés. A ce jour un début d’explica-
tion nous a été donné et une procédure 
serait en cours…Nous déplorons cette 
situation à une époque où nous devons 
tout faire pour protéger notre cadre de 
verdure d’autant que les arbres en ques-
tion ne présentaient pas de danger par-
ticulier pour le voisinage. Une vigilance 
« Arbres » devient une nécessité si nous 
souhaitons conserver notre cadre de vie 
dans notre commune. La presse s’en 
est fait l’écho (EE du mercredi 25 sep-
tembre) le nouveau club de foot de la 
Lisière est en mal de créneaux horaires 
pour l’entrainement et les matchs. Rien 
d’étonnant puisque les disponibilités de 
créneaux, compte tenu de nos équipe-
ments et de nos deux clubs historiques, 
ne sont pas extensibles et déjà saturés. 
Déjà, lors de mon mandat de Maire ad-
joint en charge des sports (2008-2014), 

nous n’étions plus en capacité de pro-
poser de nouveaux créneaux et déjà 
j’avais dû refuser de nouvelles équipes. 
Cette situation n’est pas propre à notre 
commune mais à l’ensemble de TCM en 
particulier pour le Foot. Tout le monde 
veut créer son club de Foot. Si cela est lé-
gitime, et on ne peut pas s’opposer à une 
création d’association car c’est un droit 
et une liberté, il est de notre responsabi-
lité de bien en informer les porteurs de 
projets afin d’éviter tous litiges inutiles. 
Dans notre situation je ne doute pas de la 
volonté des parties de trouver un terrain 
d’entente. La question que nous avons 
posée à Monsieur le Maire au dernier 
Conseil Municipal, (du 30 septembre) 
allait dans ce sens ainsi que sa réponse. 
Souhaitons rapidement une solution 
amiable à cet imbroglio. Nous vous sou-
haitons de très belles fêtes de fin d’année 
et de bons moments en famille et entre 
amis.

Marc Moreau
Anne Spire
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Expression politique

ENSEMBLE AUTREMENT SAINT JULIEN À GAUCHE

Le monde d’après : Notre président 
avait promis juré que plus rien ne serait 
comme avant et qu’il allait désormais 
être à l’écoute du Peuple. Quelques mois 
plus tard nous voilà rendus au soir des 
Européennes : la Macronie a subi un 
revers cinglant. Notre Président décide 
que ce résultat ne lui convient pas et qu’il 
veut une clarification : il dissout l’Assem-
blée Nationale. Pendant la campagne du 
1er Tour il tape à bras raccourcis sur le 
Nouveau Front Populaire  crédité de 
tous les maux de la Terre. Au soir du 1er 
Tour la déroute semble probable et il fait 
appel au Front Républicain pour faire 
obstacle au Rassemblement National. 
La société civile se mobilise et la catas-
trophe est évitée. Mieux la Gauche est en 
tête (merci  les  instituts de sondage qui 
ont menti tout au long de la campagne). 
Notre Président réfléchit longtemps, très 
longtemps et finit par nommer Premier 
Ministre Michel BARNIER, membre du 
LR arrivé 4ème aux Législatives avec 
6,57%. On croit rêver. 
Dans l’Aube la situation semble figée 
puisque nous avons toujours 2 députés 
RN et une députée LR. Mais n’oublions 
pas que Valérie BAZIN-MALGRAS était 
dans un ballotage indécis et qu’elle ne 
doit son élection qu’à la mobilisation des 
électeurs de gauche et du centre qui ont 
parfaitement suivi les consignes de Front 
Républicain. On ne peut constater que 
dans l’autre sens le Front Républicain a 
été moins évident, sans quoi Olivier GI-
RARDIN aurait pu être élu dans la 3ème 
Circonscription.
Mais cela masque difficilement que le 
score du RN a plus que doublé entre 
2022 et 2024 (alors que le nombre d’ex-
primés a progressé de 40%).A Saint-Ju-
lien le premier parti est aujourd’hui le 
RN : 38,37% aux Européennes de Juin 
2024, 38,87% aux Législatives de Fin 
JUIN (41,42% au 2ème Tour).
Conclusion : la stratégie de dédiabolisa-
tion du RN a parfaitement fonctionné et 
il ne fait plus peur.
Pire : Dans le climat délétère actuel  la 
défiance vis-à-vis des « élites » est de 
plus en plus importante et le RN appa-
raît pour  beaucoup comme le seul re-
cours. Nous avons donc du pain sur la 

planche pour démontrer que c’est une 
illusion dangereuse et nocive. Car nul 
doute que nous serons amenés à revoter 
très rapidement (sans doute à l’été 2025, 
le Président ne pouvant dissoudre de 
nouveau qu’un an après la précédente 
dissolution).
Un an déjà que le Hamas a perpétré son 
attaque barbare, fauchant près de 1200 
jeunes israéliens en plein festival. La ré-
ponse de l’état israélien a été terrible et 
on en dénombre aujourd’hui près de 100 
000 côté palestiniens (on n’ose plus don-
ner de chiffres précis tant l’information 
a été remplacée par la propagande dans 
les 2 camps). Dans l’autre grand conflit 
actuel on parle de 635 000 morts  côté 
russe et 480 000 morts côté ukrainien. 
On pourrait parler du Soudan, des Oui-
ghours, du Yemen ou du Cachemire….
On a parfois envie de s’enfoncer la tête 
sous le sable pour oublier toutes ces hor-
reurs…
Alors revenons à Saint-Julien :
Les travaux de la nouvelle crèche sont 
toujours à l’arrêt et rien ne bougera sans 
décision judiciaire. Il est donc urgent de 
porter ce dossier devant les Tribunaux.
Le Maire présente son projet d’aména-
gement de l’Avenue de la Gare en réu-
nion publique  sans l’avoir présenté en 
Conseil Municipal : c’est quoi le Conseil 
Municipal ?
La commune vient d’adopter son PLU 
(Plan Local d’Urbanisme) pour les 10 
prochaines années après un travail long 
mais passionnant. Dans la foulée il fait 
adopter au Conseil Municipal le pas-
sage au PLUI (Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal). En clair l’instruction 
du plan d’urbanisme est transférée 
au niveau intercommunal : c’est TCM 
(Troyes Champagne Métropole) qui 
prend la main. Encore une compétence 
communale qui nous échappe. A terme 
il va falloir se poser  la question : doit-
on conserver le Conseil Municipal alors 
que l’essentiel des prérogatives est géré 
au niveau intercommunal? Encore un 
moyen de rapprocher les décisions des 
citoyens….
 

Jean-Marc WEINLING 
pour St Julien à Gauche
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Expression politique

ÉRIC LARGITTE – Conseiller MuniCipal (Hors Majorité)

Chers Sancéens,
Chères Sancéennes,
Pour le 1er CM de rentrée politique, j’ai pu questionner M. 
le Maire sur les travaux en cours et les esquisses des projets 
de 2025. Le point d’alerte reste le chantier « Petite Enfance ». 
M. le Maire m’a confirmé avoir contacté les avocats afin 
d’identifier les responsabilités des entreprises prestataires 
sur les malfaçons. Le montant engagé sur ce dossier me pré-
occupe et est à prendre à bras-le-corps. La bonne nouvelle 
est que les panneaux photovoltaïques sur le parking cou-
vert sont opérationnels. La couverture en panneaux solaires 
est désormais optimale. Il reste à vérifier que le surplus sera 
bien réinjecté sur le réseau afin d’apporter les gains atten-
dus. Les scénarios proposés estiment un rendement annuel 
entre 30 et 70 K€. Ce point est à surveiller pour les prochains 
mois pour un retour en investissement cohérents. 
Difficile de ne pas parler du contexte national défavorable. 
La théorie du ruissellement mise en avant par les gouverne-
ments successifs a trouvé ses limites. L’Etat a baissé les im-
pôts pour les plus riches. L’enrichissement de ces derniers 
devait permettre de réinvestir dans des projets profitables 
au reste de la société. Ces politiques seraient plus efficaces 
que celles visant à taxer davantage les 1% des contribuables 

les plus aisés pour une redistribution plus efficiente.
Cette politique a failli et le déclassement semble inéluctable. 
Aujourd’hui, la nation est plus que jamais fracturée : près 
de 11 millions de personnes pauvres, délitement de la classe 
moyenne et les ultras… cumulant les richesses. La commune 
ne peut échapper à cette loi d’airain. Le projet de construc-
tion de pavillons haut de gamme qualifié de Beverly Hills 
sur le site de l’ancien club du château des cours en est un 
parfait exemple.
Autre registre, le déficit public abyssal pourrait avoir des 
conséquences douloureuses au niveau local, en raison de la 
hausse des impôts à destination des ménages et d’une ré-
duction des dépenses publiques. En bout de chaîne, c’est 
une baisse drastique des aides financières auprès des col-
lectivités territoriales qui se profile. La commune de SJLV 
doit intégrer cette nouvelle donne dans la préparation de 
ses budgets à venir. Nous devons rester résilient. Ensemble, 
avec de l’écoute, de la justice fiscale et un vrai projet com-
mun pour la nation, nous avons le pouvoir de changer les 
choses et de préparer un avenir meilleur.

Paysage Hydraulique
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Conseil Municipal Jeunes

• Inauguration tables d'activités par A.L.

Le 11 octobre, monsieur le maire Jean-Michel Viart et les 
conseillers municipaux jeunes ont inauguré l’installation 
de nouvelles structures sportives. Ce projet, initié par le 
Conseil Municipal Jeunes, a été co-financé dans le cadre de 
l'appel à projet des 5000 terrains lancé par l'Agence natio-
nale du sport. Le parc Grimont s'est enrichi de trois nou-
velles tables de ping-pong pour encore plus de fun et de 
diversité : une table de ping-pong classique pour les duels 
traditionnels, une table de ping-pong ronde pour des par-
ties en équipe encore plus dynamiques et une table de teq-
ball pour ceux qui veulent tester leur précision au foot ! Ces 
structures complètent les possibilités d'activités sportives 
offertes par le parc.

• Projets d'année du Conseil Municipal Jeune par 
A.L.

Le Conseil Municipal Jeune se renouvelle en partie chaque an-
née. Pour la rentrée 2024, le groupe est composé de 14 jeunes, 
dont cinq nouveaux membres. Le premier conseil s'est tenu le 
13 septembre, où ils ont commencé à travailler sur divers fu-
turs projets. Cette année, le Conseil mettra l'accent sur trois axes 
principaux : le bénévolat, l'écologie et les activités de loisirs.
Ces jeunes engagés ont pour mission de dynamiser la vie locale 
en proposant des initiatives qui répondent aux besoins et aux 
attentes des habitants. Leur implication et leur créativité pro-
mettent de belles réalisations pour cette nouvelle année.

• Transmission des valeurs républicaines aux Conseillers Municipaux Jeunes de Saint Julien les 
Villas par A.L.

La ville souhaite transmettre les valeurs républicaines à ses 
conseillers municipaux jeunes. Dans cette optique, elle s'inscrit 
dans la connaissance hiérarchique de la République et organise 
des visites des différentes instances de notre démocratie. Le 9 oc-
tobre, le CMJ a eu l'opportunité de visiter la Préfecture de l'Aube, 
offrant ainsi une précieuse immersion dans les rouages de l'ad-
ministration publique. Les jeunes ont pu découvrir plusieurs 
lieux importants de la Préfecture, tels que :
• La salle de gestion des crises dédiée à la gestion des situations 
d'urgence et des crises (ex : accidents routiers, inondations...)
• Le bureau du Préfet où se prennent les décisions importantes 
pour le département.
• Les salles de réunion où se déroulent les discussions et les consultations entre les différents services.
• Le salon Pierre-Marcel Wiltzer : un espace distingué qui rend hommage au Préfet de l'Aube de 1954 à 1959.
• Les espaces de travail collaboratif où les agents travaillent ensemble sur des projets communs.
• La salle Jean Moulin inaugurée le 22 mai 2023 rend hommage à un Préfet qui fut un grand héros de la Résistance ce lieu 
emblématique est souvent utilisé pour des événements et des cérémonies officielles.
Lors de cette visite, les jeunes conseillers ont également eu l'honneur de rencontrer monsieur Charles Noïn, directeur de 
cabinet de la Préfecture, ajoutant une dimension encore plus enrichissante à leur découverte des institutions républicaines. 
Cette visite a permis aux jeunes conseillers de comprendre le fonctionnement de la préfecture et de mettre en lumière le rôle 
que le Préfet joue dans de nombreux domaines de leur vie quotidienne.
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Culture

Fin août, Saint Julien les Vil-
las a vibré au rythme des fes-
tivités organisées pour le plus 
grand plaisir des habitants et 
des visiteurs.
La première soirée a lancé les festivi-
tés sur une note joyeuse et musicale, 
avec un concert très apprécié de "Tata 
Citronnelle". Le groupe a su conquérir 
le public avec une performance dyna-
mique et entraînante, offrant un début 
de week-end sous les meilleurs aus-
pices.

Le lendemain, malgré des conditions 

météorologiques capricieuses avec 
pluie et orages au rendez-vous, la dé-
termination des organisateurs a per-
mis de maintenir les temps forts de la 
soirée. Le feu d'artifice, tant attendu, 
a illuminé le ciel, suivi par le concert 
de "Blood of the Green" qui, malgré 
un public plus restreint en raison de la 
pluie, a su électriser l'ambiance. Trans-
féré en intérieur, le groupe a livré une 
performance mémorable, saluée par 
des applaudissements nourris.

Enfin, le dimanche, le soleil est revenu 
pour clore ce week-end en beauté. La 
journée a débuté avec un vide-greniers 

animé où les chineurs ont pu dénicher 
des trésors en tous genres. La fanfare a 
ensuite défilé dans les rues, apportant 
une touche festive et joyeuse. La jour-
née s'est terminée par un bal musette 
animé par l'inégalable Magic Tem-
po, où jeunes et moins jeunes ont pu 
danser, célébrant ainsi la belle alliance 
entre tradition et modernité.

En somme, ce week-end festif a été une 
véritable réussite, grâce à l'implication 
de tous : bénévoles, artistes, et bien 
sûr, le public. Un grand bravo à tous 
et rendez-vous l'année prochaine pour 
de nouvelles aventures ! • O.J.

Retour sur le beau dimanche à Saint 
Julien
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Association sancéenne

Anim' Saint JU

Une année sous le signe du jeu et de l'animation
L’association Anim’ St JU continue de faire vibrer la ville 
de Saint-Julien-les-Villas à travers ses multiples événements 
et participations. Parmi ses initiatives phares, le très atten-
du Flippersweek, un salon dédié aux flippers et aux jeux 
de café, qui attire chaque année de nombreux amateurs et 
curieux. Le prochain rendez-vous est déjà fixé : le 22 et 23 
mars 2025, à la salle Jimmy Hayes, pour une nouvelle édi-
tion prometteuse, où les passionnés pourront s’affronter et 
partager des moments conviviaux autour de ces machines 
emblématiques.
Mais l'activité de l'association ne s'arrête pas là. Anim' St JU 
est un acteur clé de la vie locale et participe activement aux 
différentes animations proposées par la mairie. C’est notam-
ment le cas lors de la Semaine Bleue, du 30 septembre au 
5 octobre 2024, un événement consacré aux aînés, au cours 
duquel l’association contribue avec des activités intergé-
nérationnelles et ludiques. Anim' St JU est également pré-
sente pour les Samedis Sportifs Sancéens et le Calendrier de 
l’Avent, offrant des moments d’évasion et de divertissement 
pour tous les âges.

En parallèle de ces actions locales, l’association fait connaître 
Saint-Julien-les-Villas bien au-delà de ses frontières, en 
se déplaçant avec ses flippers et autres jeux à divers évé-
nements régionaux et nationaux. On a pu les retrouver 
à Essey-lès-Nancy, Arlon, Thomery, au BGS (Bourgogne 
Game Show), Richemond, ainsi qu’à l’événement caritatif 
Septembre en Or, dédié à la lutte contre les cancers pédia-
triques. À chaque déplacement, c’est une part de la culture 
et de l’animation locale qui voyage, faisant rayonner la ville 
de Saint-Julien-les-Villas.
L’association Anim' St JU incarne parfaitement l’esprit de 
convivialité et de partage, que ce soit à travers l’organisation 
d’événements rassembleurs ou lors de ses participations 
aux animations locales et extérieures. En attendant le Flip-
persweek 3.7 en 2025 , l’association vous donne rendez-vous 
pour de nombreux autres moments festifs et ludiques, tou-
jours dans la bonne humeur et avec la volonté de faire vivre 
la passion des jeux de café.
Anim' St JU : une association dynamique, à suivre de près 
pour ses nombreuses initiatives à venir ! • Patrick Grosjean

Samedis Sportifs Sancéens

Flipper's Week

Associations
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• Football - Belle victoire de Saint Julien en Coupe par 
J.V.

Au premier tour de la Coupe Grand Est, l’équipe 1 de Saint Julien les 
Villas (R2) affrontait Saints Geosmes (R2). Une rencontre équilibrée et 
indécise. Il y a eu des opportunités de part et d’autre mais aucune n’a 
été conclue. Il a fallu attendre les 20 dernières minutes pour que la si-
tuation se décante. Ce sont les joueurs d’Anthony Bueb, entraîneur lo-
cal, qui ont marqué trois buts par Mathis Broggi (2) et Lucas De Sousa. 
Ils se sont qualifiés donc pour le second tour. Une belle victoire pour 
les sociétaires  du président Francis Vogel, qui réitèrent leur score de 3 
à 0 à domicile.

• Le canoë - kayak en fête ! par J.V.

Le weekend du 21/22 septembre s’est déroulé dans le bassin de la Moline, le double sélectif Régional de Slalom, organisé par 
le CDCK  de l’Aube, en partenariat avec le CNA.
Cette compétition comprenait : le sélectif 1 samedi et le sélectif 2 dimanche avec  les qualifications le matin et les finales 
l’après-midi. De nombreux concurrents, fidèles au slalom de la Moline, sont arrivés vendredi et ont séjourné sur place. 
L’organisation, toujours aussi prévoyante et organisée, a assuré la restauration sur les deux jours. Une foule de connaisseurs 
et des personnes avides de découvrir le canoe-kajak en eau vive a fréquenté le bassin de la Moline. Les spectateurs ont pu 
apprécier l’habilité des compétiteurs dans l’eau et leur attention soutenue pour lutter contre le courant et passer les « portes » 
vertes ou rouges.
On a enregistré 193 compétiteurs émanant de 27 clubs du Grand Est. Il y avait la quantité mais aussi la qualité, comme Lucas 
Lartimer en K1, l’allemande Jannemien Panzlaff, habituée des top 10 internationaux et bien sûr, les locales Caroline Bourry et 
Emilie Moret. Une mention spéciale pour Philippe Aubertin, le nouveau coach du CNA, qui avant de se spéciliser en kayak 
en ligne avait participé autrefois aux championnats de France en eau vive. Il a tenu à participer et à montrer aux jeunes que 
la motivation est intacte.

• Rosières Saint Julien surclassée par Besançon par J.V.

On attendait avec impatience ce début de championnat à Ganne pour voir les nou-
velles recrues dans le bain et apprécier le niveau de l’équipe face à un adversaire 
solide du milieu du tableau de N1. La rencontre, a connu deux périodes : la première 
à l’avantage du RSJH et la seconde, maitrisée par Besançon. Une entame laborieuse 
et équilibrée pendant laquelle les visiteuses ont souvent mené. A partir de la 15e, les 
gazelles se sont progressivement détachées. L’équipe locale a bien tournée et le score 
s'est creusé en sa faveur à la pause. En seconde période, on a assisté à une baisse de ré-
gime des sanceo-caillotines et une montée en puissance des bisontines, imposant leur 
supériorité physique. Elles ont comblé peu à peu leur retard et repris les commandes 
pour ne plus être inquiétées. La solidité des bisontines a contrasté alors avec les hé-
sitations et les défaillances des gazelles. C’est donc Besançon qui l’emporte avec un 
score flatteur de 35 à 28. Les gazelles, qui n’ont pas démérité, ne peuvent que regretter 
leur passage à vide de la seconde période, face à un adversaire à leur portée.



34 • Sancéen • Automne 2024

Sport

Du 16 au 23 août, les équipes  de tennis de 
table et de badminton para olympiques du 
Brésil ont préparé les Jeux dans les salles de 
Saint Julien les Villas. Le gymnase Fernand 
Ganne accueillait le tennis de table et la 
salle Jimmy Hayes, le badminton.
A Fernand Ganne, les athlètes et leur staff 
(entraîneurs, kinés, médecins, accompa-
gnateurs) ont pu bénéficier d’installations 
flambant neuves pour s’entraîner dans les 
meilleures conditions. Ils ont pu jouer au tennis de tables sur les sept 
tables montées dans la grande salle et faire de la musculation dans les 
salles annexes. Les entraîneurs ont organisé la séance quotidienne pour 
qu’un groupe s’exerce dans les salles de musculation, et que l’autre joue 
au tennis de table pour faire des gammes, matcher entre eux ou avec des 
bénévoles de l’organisation. Dans la salle J. Hayes, une douzaine d’ath-
lètes et entraîneurs de badminton ont pu disposer de trois terrains de jeu 
et des agrès de gymnastique pour parfaire leur condition physique. Ils 
étaient dans l’ensemble très satisfaits des installations mises à leur dispo-
sition et de l’accueil qui leur était réservé.
La délégation des sportifs  brésiliens et de leurs accompagnateurs ont 
été invités à une réception lundi 19 août au soir dans la buvette du club 
house de la salle Ganne. Les associations locales ont été conviées à assis-
ter à l’entraînement préalable et à se joindre aux invités brésiliens pour 
le « pot de l’amitiés ». Ce fût alors l’occasion pour Jean Michel Viart, 
maire de la commune, de souhaiter la bienvenue à la délégation, de les 
remercier d’être venus et de rappeler que les travaux de réhabilitation du 
gymnase ont été menés à bien dans l’espoir d’accueillir une délégation 
étrangère lors des Jeux Olympiques. Il leur a souhaité une belle réussite 
sportive et d’obtenir plein de médailles. M. Viart a proposé de  réunir la 
délégation brésilienne et les invités présents pour une photo de groupe, 
et immortaliser ainsi, ces moments de joie et d‘amitié. • J.V.

La Plume Sportive Sancéenne et 
les J.O. par R.G.

Cet été, la commune de Saint Julien a ac-
cueilli la délégation Brésilienne de badmin-
ton paralympique. Les joueurs brésiliens ont 
pu s’entrainer dans la salle Jimmy Hayes.
A cette occasion, la délégation Brésilienne a 
sollicité la Plume Sportive Sancéénne pour 
réaliser des entrainements en communs, afin 
de se confronter à des joueurs dit valides. 
Plusieurs joueurs du club ont profité de ces 
moments pour rencontrer les athlètes Brési-
liens. A cette occasion nous avons également 
invité quelques très bons joueurs d’autres 
clubs du département. Chacun a pu mesu-
rer la grande rigueur de préparation et le ni-
veau d’exigence demandé pour être un ath-
lète paralympique. Ce fut une rencontre très 
marquante à tous les niveaux. Les joueurs et 
les entraineurs brésiliens ont bien intégrés 
les joueurs locaux et n’ont pas hésité à leur 
confier quelques petits secrets De plus, je 
peux vous affirmer que la convivialité brési-
lienne n’est pas une légende.

La délégation para olympique brésilienne 
a préparé les jeux à Saint Julien les Villas
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Nouveaux éclairages en LED
L’éclairage des courts extérieurs était 
devenu vétuste et défaillant (deux 
lampes ne fonctionnaient plus). La 
municipalité, confrontée au choix du 
changement des lampes, a décidé de 
rénover l’installation avec la pose de 
lampes LED.
Après consultation, ce travail a été 
confié à l’entreprise CEGELEC, bien 
connue puisqu’elle a équipé le gym-
nase Fernand Ganne. Elle a réalisé 
l’installation dans la seconde quin-
zaine de juillet. 
Le Club et ses adhérents peuvent dé-
sormais bénéficier d’une installation 
homologuée et performante et beau-
coup moins onéreuse en fonctionne-
ment. La mise en route est assurée par 
un bouton pressoir, sur chaque court, 
durant une heure. A la 55e minute, 

une lumière verte signale la fin de la 
réservation. L’éclairage est désormais 
opérationnel.

Des terrains refaits à neuf
Les terrains de tennis extérieurs, re-
faits il y a cinq ans, se détérioraient 
de façon anormale. Le béton s’effri-
tait, des petits trous et des fissures 
émergeaient. Révision et consolida-
tion s’imposaient. Les travaux après 
consultation, ont été confiés à l’agence 
rémoise du  groupe ST. L’entreprise a 
réalisé la prestation dans la dernière 
semaine d’août. Elle a d’abord procédé 
au  nivellement des sections des dalles 
puis à un décapage et un demoussage 
mécanique et chimique. Enfin, on a ré-
alisé un ragréage des détériorations du 
support.
Pour terminer, on a appliqué une ré-

sine de consolidation sur toute la sur-
face afin de redonner de la cohésion 
aux granulats de surface sans altérer 
la porosité du support. Puis on a mis 
deux couches croisées de peinture 
acrylique micro poreuse et antidéra-
pante, à base de résine copolymère et 
de pigments minéraux à la lumière. 
Les courts sont désormais peints aux 
couleurs choisies par le club et opéra-
tionnels, à la disposition du TCS et de 
ses adhérents. • J.V.

Restauration des courts de tennis  
extérieurs
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• Championnat de France de vitesse de canoë-kayak par C.V.

Le week-end du 14 juillet, Gravelines (Nord) a accueilli le Championnat de France de vi-
tesse où le Club Nautique Aubois a confirmé ses ambitions de monté en National 2 pour 
l'automne, gagnant six places au classement des clubs à l'issue de la compétition. Philippe 
Aubertin, tout nouvel entraîneur et gérant du club, a brillamment usé de son expérience 
internationale de sprinteur pour décrocher le titre de champion de France master 55 sur 
les deux distances des championnats : 200 et 500 mètres. Une performance remarquable 
qui a fortement encouragé ses coéquipiers pour la suite de la compétition ! 
Chez les dames master 35, Camille Vasseur s'est également distinguée en prenant la 5e 
place de sa catégorie, démontrant une forte détermination et une progression notable de-
puis les sélections. Dans la catégorie des kayak dames sénior, Charlotte Lubineau a termi-
né à une encourageante 16e place. En canoë juniors, Marie-Elise Noé s'est démarquée avec 
les 11e et 12e places. Romain Aucouturier s’est quant à lui classé 11e et 14e des hommes 
master 35. En équipage biplace avec Philippe Aubertin, leur embarcation a terminé 13e.
Ces belles performances laissent espérer de très bons résultats aux championnats natio-
naux de longues distances, pour lesquels les athlètes se préparent maintenant (marathon 
et short race). L'accompagnement de Philippe Aubertin depuis un mois commence déjà à 
porter ses fruits, et la progression de l'équipe est à suivre de près ! Elle sera renforcée dès 
septembre par l'arrivée de jeunes très prometteurs pour aller gagner les quelques points 
nécessaires à l’accession à la N2.

Sport

• Plume Sportive Sancéenne - 
Interclubs, saison 2023/2024 par R.G.

Durant cette saison, le club a engagé 2 équipes en 
championnat interclubs. Comme l’an dernier, la pre-
mière était engagée dans la poule pré-régionale, dite 
PR, comprenant 6 équipes venant de l’Aube et de la 
Haute Marne. Au terme des rencontres nous avons 
terminé second comme la saison précédente. C’est 
une grande motivation de pouvoir maintenir une 
équipe de haut niveau (13 joueurs dont 5 filles) dans 

une poule au niveau de jeu très relevé. Et sur cette même saison nous avons pu également engager une seconde équipe en 
départementale 1, dite D1. Poule comprenant également 6 équipes de l’Aube et de la Haute Marne. Et, à l’issue du champion-
nat, notre équipe de D1 (12 joueurs dont 4 filles) termine première et accède au niveau PR. 
Il faut noter que chaque équipe a pu évoluer une fois à Jimmy Hayes. Pour la nouvelle saison nous alignons donc 2 équipes 
en pré-régionale sur les 6 engagées. C’est une grande fierté de pouvoir inscrire 2 équipes à ce niveau du championnat.

• La gymnastique reprend dans la nouvelle salle Jimmy 
Hayes par J.V.

Depuis la rentrée scolaire, des séances d’initiation et de découverte de 
la gymnastique, sont proposées aux enfants en salle Jimmy Hayes. Ces 
séances, sont organisées et encadrées, par des moniteurs qualifiés de 
Troyes Gymnique, par groupe d'âge. Les parents souhaitant inscrire leurs 
enfants peuvent se présenter à l’heure du cours souhaité, où l’adhésion 
sera prise en compte et les modalités de fonctionnement expliquées.
Baby gym 2 ans : samedi de 9h à 9h45
Baby gym 3 - 4 ans : samedi de 10h à 11h
Mini gym (5 - 6 ans) : samedi de 11h à 12h15
Ecole de gym (7 - 11 ans) : mardi de 16h15 à 17h45 et vendredi de 16h15 
à 17h45
GAF Loisirs (10 ans et +) : samedi de 13h60 à 15h30
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Seniors

Du mercredi 09 au vendredi 11 octobre 2024, 38 per-
sonnes ont pu découvrir Saumur et la Loire, après un dé-
part sous la pluie battante, le beau temps de retour pour 
les deux jours suivants... 
Départ de Saint Julien les Villas à 6h, en direction des Caves 
de Marson, afin de déguster les fameuses fouées (pain cuit au 
feu de bois) accompagnées de produits régionaux, dans un 
superbe cadre troglodyte pour un repas éclairé uniquement 
aux chandelles. L’après-midi, visite guidée du musée du 
champignon, une belle découverte des secrets de culture, au 
cœur des caves, avec une ambiance étonnante et mystérieuse. 
A 1 km une seconde visite guidée de Pierre et lumière tou-
jours dans l’esprit troglodyte, un endroit riche de culture et 
de beauté, des caves  où ont été sculpté à la main des monu-
ments de l’Anjou jusqu’à la Touraine 20 sites emblématiques 
du Val de Loire. Nous avons repris l’autocar pour l’installa-
tion à hôtel du Parc à SAUMUR et pour un bon diner accueilli 
par un personnel très agréable. Après une bonne nuit de som-
meil, le groupe démarre la deuxième journée en prenant des 
forces au petit déjeuner bien copieux pour tous, départ pour 
la visite des écuries et le spectacle grandiose du cadre noir. 
Direction le château de Brissac pour un déjeuner dans les cui-
sines  médiévales, l’après-midi visite  guidée  de celui-ci le 
plus haut château de France avec sept étages et 204 pièces, 

celle-ci s’achève par une dégustation de vin de Loire  dans 
le cellier  de la propriété. Après cette journée bien remplie, 
retour à notre  l’hôtel et repas du soir.
Dernier jour, départ pour Doué la fontaine pour une visite 
du musée  des anciens commerces  datant des années 1950 : 
Du petit café à la chapellerie, en passant par l'épicerie, un for-
midable voyage dans le temps, avec une guide atypique to-
talement impliquée dans son personnage, à la fois chanteuse 
et compteuse de cette belle époque. Déjeuner et l’après-midi 
visite du musée des pommes tapées, suivi d’une dégustation 
de ces fameuses pommes tapées réhydratées au vin rouge et 
épices nous plongeant dans les saveurs de NOEL. Retour sur 
Saint Julien les Villas à 22 h 00. Nous garderons  un très bon 
souvenir du séjour dans le Saumurois. Une prochaine  desti-
nation sera dans les projets 2025.
Comme chaque année le Centre Communal d’Action Sociale 
a pris en charge une participation pour les  personnes de  la 
commune  de 70 ans et plus. Egalement une participation de 
l’Association ACVPA (Association pour l’amélioration des 
conditions de vie des personnes âgées.) • B.G.

Le goûter des ainés aura lieu
JEUDI 5 DÉCEMBRE (sur inscription au 03 25 71 79 38)

Les bons de noël seront distribués à partir du 5 décembre lors du goûter
puis à la mairie du VENDREDI 6 au VENDREDI 20 DÉCEMBRE

 (horaires mairie)
/!\ Aucun bon ne sera donné après cette date /!\

Escapade dans le Saumurois

Prochains voyages :
Annecy du 17 au 19 juin 2025
Chateau de Sully le 25 septembre 2025
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Séniors

Une année riche en évènement à la  
résidence Auguste Renoir

Allez les résidents, en route pour le Tour de France !
Cinq résidents volontaires et dynamiques de la Résidence Auguste Renoir se 
sont déplacés avec beaucoup d’émotion et certains pour la première fois de leur 
vie, pour découvrir en direct le Tour de France. C’est à Ruvigny qu’ils ont plan-
té leur campement, accompagnés par Hélène Boichot - adjointe de direction et 
Margarida l’animatrice. Ils sont allés encourager les coureurs du Tour de France 
et admirer la caravane lors de la 9e étape dans l'Aube. Cette sortie finalise le 
projet « Tour de France » organisé à la résidence. En effet, plusieurs actions ont 
été menées durant le mois précédent la sortie : décoration de l’établissement aux 
couleurs du tour, jeu de memory, diaporama, quiz, apéritif à thème et réalisation 
d’une banderole. Les participants gardent de très bons souvenirs de ce projet.

Tous en forme pour les jeux des Olympiades 
C’est une année riche en évènements sportifs et culturels avec les Jeux Olym-
piques et paralympiques. Les résidents se sont investis dans une aventure qui 
leur permet de rester en forme. Ils ont réalisé des anneaux olympiques lors des 
ateliers créatifs. Quoi de mieux pour la santé que de bouger et participer à la 
rencontre intergénérationnelle organisée à la résidence. Huit ateliers composés 
de jeux d’adresse et partie de pétanque ont été mis en place par l’équipe d’ani-
mation. Une quarantaine de résidents accompagnés de quelques familles sont 
venus partager un moment convivial. Les acteurs de ce projet n’ont pas hésité 
à confronter leurs capacités physiques afin de décrocher des trophées. Tous les 
participants ont reçu un diplôme et les 3 vainqueurs ont reçu médailles et ca-
deaux. Un bel évènement qui a apporté du bien être à tous et a permis de renfor-
cer les liens sociaux. 
 
Une nouvelle centenaire ! 
Lucette Bristielle a soufflé ses 100 bougies. Elle est née à Braux, commune de 
l’Aube. En 1947, à Dienville elle épouse Maurice Bristielle et le couple y réside. 
De cette union sont nées 2 filles: Annick et Joëlle. En 1957, le couple emménage à 
Saint-Julien-les-Villas. Ils gèrent plusieurs succursales d’alimentation « Les Coo-
pérateurs de Champagne» avenue de la Gare et y travaillent jusqu’à l’âge de la 
retraite. 
Peu de temps après, son époux décède. Après 40 ans de vie commune, Lucette 
est veuve et la solitude lui pèse. Elle s’inscrit auprès du Centre Communal d’Ac-
tions Sociales qui organise des voyages pour les seniors. Elle prend le temps de 
découvrir différentes régions de France et voyage aussi à l’étranger. Madame 
Bristielle a participé aux repas des aînés et aime danser. Elle intègre l’association 
Amitié Sancéenne de Saint Julien les Villas pour faire des activités de loisirs. 
Elle crée des liens avec des amis et ses voisins. Parmi ses centres d’intérêts, elle 
brode, elle tricote. En septembre 2023, à 99 ans elle intègre la Résidence Au-
guste Renoir. Elle participe à la vie sociale de l’établissement. C’est avec bon-
heur, qu’elle reçoit la visite de sa famille et de ses amis. Elle a 2 petits enfants et 
5 arrières petits enfants. 
Le 4 septembre 2024, pour fêter ses 100 ans, elle invite sa famille, ses amis, des 
résidents et des membres du personnel, avec qui elle prend plaisir à partager un 
moment convivial et à souffler ses bougies. La direction de la résidence et mon-
sieur Patrick Grosjean - 1er adjoint au Maire de la commune -  lui ont remis de 
jolis cadeaux. Madame Bristielle a été très émue de cette belle journée. • M. de A.
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Infos pratiques / état civil

Conciliatrice de justice, Thérèse Fontaine Gallois
Hôtel de ville Pont-Sainte-Marie  : 8h45 à 12h - 03 25 81 20 54 
Espace Sénardes : 14h à 18h - 03 25 42 20 70
Assistant social - Mardi après-midi sur rdv 
au 03 25 46 44 73
CCAS - Contact : Béatrice Guyot 03 25 71 79 38
Conseiller numérique - Jonathan Angelini au 03 25 71 79 35 
ou jonathan.angelini@conseiller-numerique.fr
Police municipale 
Numéro de la patrouille : 06 75 21 42 06
Encombrants - Sur rendez-vous au 03 25 45 27 30
Les sacs de tri - En mairie aux horaires habituels d'ouver-
ture
Déchets verts - Reprise le jeudi matin dès le 06/04

Déchèterie de Saint-Julien-les-Villas
Rue du Pré Saint-Jean à Saint-Julien-les-Villas -
03 25 49 65 89 (Ouverte toute l’année sauf les jours fériés)
Horaires d’ouverture 
• lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h – 12h
 et 15h - 19h
• mardi : fermée
• samedi : 9h – 19h
• dimanche : 10h – 12h30
Ouverture du cimetière - Du 01/03 au 01/11 : 8h-18h30
02/11 au 28/02 : 8h - 17h30 (1er et 02/11: 8h à 19h)
Les passeports et cartes d’identité 
Pré-enregistrez-vous en ligne sur le site de la commune
Prendre rdv en ligne : rendezvousonline.fr

Naissances  
Juin 2024
20 : Chouaa BELHAJ
27 : Ezio ANDRE
Juillet 2024
03 : Liv HANESSE
05 : Lyla OUATTARA THAMARD
18 : Ezyo MAGALHAES FERREIRA
18 : Yvannah MAGALHAES  
FERREIRA
18 : Kadiatou KABA
28 : Romy WEISS
Août 2024
03 : Johan LEBRETON
03 : June OBIANG 
Septembre 2024
1er : Haylan MAIZI
06 : Ayna RHADDAD
20 : Théo TRIBOULEY

Toutes nos félicitations  
aux parents !

29 : Eric PAOLELLA et Pascale  
MICHAUT 
Juillet 2024
06 : Alexandre LEDUC et Aymeline 
LAMBERT
06 : Abchmid-Hfad  RAHAMNIA et 
Martine CUSSY
20 : Eddy KREITER et Joëlle  
RAYBAUD
20 : Benoit CHAMPION et Sandrine 
MISTRI
Août 2024
03 :Damien BARDIOT et Céline  
RENARD
10 : Martial GUBLIN et Gloria  
ZAFIMANE
10 : Anthony HEUZÉ et Jennifer 
MOUILLEFARINE
31 : Florian LECLERC et Clémence 
TRICARICO 
31 : Baptiste NOBLE et Marie-Anne 
EBEL 
Septembre 2024
07 : Jean-Yves MOURINET et  
Hélène GOMBAULD
15 : Didier PAILLEY et Marlène 
BELDICO 

Toutes nos félicitations  
aux heureux mariés !

Mariages    
Juin 2024
22 :  Amar BAZINE et Samia 
TOUIOUI
29 : Laurent ADAM et Pascale  
GODON

Décès   
Mars 2024
24 :  Benjamin WARIN, 31 ans
Juin 2024
28 : Jacqueline FABLET épouse 
BOUDIN, 91 ans 
Juillet 2024
02 : Huguette PHILBERT veuve 
GARNIER, 82 ans
25 : Jacqueline POUSSET veuve 
WYHINNYJ , 85 ans
Août 2024
02 : Antoine MICECK, 78 ans
04 : Augustine PACHER veuve 
MARISY, 97 ans
15 : Stanislas PALUCH, 86 ans
18 : Béatrice CANIVET , 57 ans
24 : Janina WALIGORA épouse 
HUBERT, 75 ans
25 : Daniel MASSIA MENKENE, 63 
ans 
Septembre 2024
03 : René MANGEOT, 77 ans
04 : Jacques MAGINEL, 65 ans
08 : Sylviane POIRIER veuve  
PORTENIER, 98 ans
08 : William PAULET, 75 ans
13 : Danielle JOLLY veuve DUCIEL, 
92 ans
16 : Daniel CORDIER, 82 ans
19 : Jean-Marc ROBINET, 73 ans
27 : Didier STÉPHANE, 63 ans
28 : Yves ROLIN, 91 ans
29 : Nick TOHOURI, 45 ans
      

Nous présentons nos sincères 
condoléances aux familles

COPe St Julien-Rosieres-Bréviandes - 
Relevés des compteurs en Novembre 2024
Afin d’éviter à partir du 1er/01/2025 une taxe supplémen-
taire de 0,24 € par m3 (soit une estimation d’au moins  
240 000 € d’économies pour les 5601 abonnés).
Décider à l'unanimité par tous les membres du COPe.

Le Président P. Grosjean



Calendrier Calendrier 
de l’Aventde l’Avent

Marché de NoëlMarché de Noël La Renne de La Renne de 
Noël autour Noël autour 

du Mondedu Monde

Du 1er au 23 décembre 
( 17h30) 

et 24 décembre (11h) 
                                Auditorium

Viens la déposer à l’auditorium du 1er au 15 décembre (entre 17h-18h)
Réponse assurée par les petits lutins sancéens

Ta lettre au père noël est prête ?Ta lettre au père noël est prête ?

14 et 15 décembre
Salle Jimmy Hayes
10h - 19h  samedi
10h - 18h  dimanche 23 décembre

auditorium -16h30
Spectacle pour 

enfants dès 3 ans
Réservation par mail 

accueil-jeunesse@saintjulienlesvillas.fr

Lancement des Lancement des 
illumunationsillumunations
Le 29 novembre
Départ salle 
polyvalente  (17h15)
(Puis parcours 
jusqu’à l’auditorium)
18h : lancement 
des illuminations

Noël 2024Noël 2024
....


